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Discurso de Asamblea de Afiliados de María del Pilar Pedreira 
González, Presidenta de la Junta Directiva de Fedepalma

Como todos saben bien, el periodo 2020-2021 ha sido 
complejo y retador, pues hemos tenido que afrontar 
esta dolorosa pandemia que incluso se llevó a uno de 
nuestros más queridos miembros de Junta y de la 
comunidad palmera, Fernando Bernal. 

Y es en momentos como estos, en los cuales debe-
mos trabajar más para conservar la unidad y el foco 
en salvaguardar la palmicultura colombiana y sus ins-
tituciones. Cuidarlas para que puedan mantener su 
contribución a las familias, a los empresarios y al país.
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María del Pilar Pedreira González

Presidenta de la Junta Directiva de Fedepalma

Pensando en la sostenibilidad como medio para 
permanecer en el tiempo, durante este periodo se-
guimos trabajando en documentar los procesos y los 
reglamentos para que nuestras instituciones cuenten 
con una estructura de gobierno corporativo que le dé 
solidez a través de los años, indiferente de las perso-
nas que las transitan, y fieles al propósito de cuidar el 
interés general de los palmicultores colombianos. En 
el día de hoy se presentará parte del trabajo realizado 
y las aprobaciones correspondientes a este foro. 
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las dos instituciones, reenfocamos el trabajo para el 
diseño de una proyección de inversiones a cinco años 
que nos permitirá dar continuidad a los proyectos y, 
a la vez, tener mejores herramientas para priorizar y 
responder a las necesidades de los palmicultores.

Durante este periodo, buscamos refinar el pro-
ceso de comercialización sectorial, manteniendo la 
campaña de mercadeo del aceite colombiano y bus-
cando nuevas posibilidades de aplicaciones del aceite 
para desarrollar nuevos mercados. Conseguimos el 
aumento de la mezcla al B12 aunque aún nos que-
da trabajo por delante para buscar condiciones más 
claras para el desarrollo de este mercado. 

Por último, quiero expresar mi agradecimiento 
a los miembros de Junta por el compromiso en el 
acompañamiento de todos los comités y sesiones, 
al equipo de Fedepalma y de Cenipalma por la resi-
liencia y la entrega a su trabajo en estos momentos 
tan retadores. 

La Junta Directiva afrontó el desafío de buscar al 
nuevo Presidente Ejecutivo de Fedepalma, con el fin 
de continuar escribiendo la exitosa historia gremial y 
sectorial, garantizando un proceso profesional y cen-
trado en buscar las competencias idóneas para este 
cargo de liderazgo, no solo del sector palmero sino 
agropecuario colombiano. Es así como aprovecho 
para darle nuevamente un saludo de agradecimiento a  
Jens Mesa Dishington y una bienvenida a Nicolás  
Pérez Marulanda.

En respuesta a las necesidades aún muy sentidas 
de mejorar los niveles de productividad para conse-
guir la sostenibilidad económica de las empresas del 
sector, creamos el comité de palmicultura para desa-
rrollar una agenda conjunta que permitirá optimizar 
la alineación de las inversiones sectoriales con los in-
dicadores de resultado que perseguimos. 

Asimismo, impulsamos el diseño y puesta en 
marcha de la política de compensación salarial para 


